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«История учит нас извлекать уроки 
из прошлого. Нет и не может быть оправ-
дания геноциду и нацизму. И нет такой 
силы, которая бы заставила нас забыть о 
том, какую цену человечество заплатило 
за то, чтобы 80 лет назад поставить точ-
ку в самой жестокой и кровопролитной 
войне. В Свердловской области всегда 
будут бережно хранить историческую 
память и историческую правду о Холо-
косте, о героях и жертвах Великой Оте-
чественной войны», — сказал Евгений 
Куйвашев.

«Холокост стал вечной памятью поко-
лений. Никогда и никто не сможет забыть 
об этой страшной трагедии, унесшей мил-
лионы жизней ни в чем не повинных лю-
дей. Сегодня мы снова склоняем головы 
перед погибшими и с благодарностью 
вспоминаем воинов Красной Армии, поло-
живших конец нацизму и принесших Ве-
ликую Победу нашей стране», — отметил 
первый заместитель главы Екатеринбурга 
Игорь Сутягин.

Председатель областной ассоциации 
бывших узников гетто и нацистских лаге-
рей Семен Спектор рассказал, как ребенком 
на протяжении трех лет подвергался пыт-
кам фашистов. Ему и его семье удалось вы-
жить. Семен Спектор пожелал мирного неба 
над головой и счастья.

Церемония стала одним из мероприя-
тий недели памяти жертв Холокоста, кото-
рая продлится до 31 января. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности

149  
жителей

блокадного 
Ленинграда живут 

в Свердловской 
области

ПОДВИГ

Две памятные даты, связанные с Вели-
кой Победой, отмечаются в один день.

80 лет назад советские войска осво-
бодили нацистский концлагерь 
Освенцим. С 2005 года 27 января 
стало для всего мира междуна-

родным днем памяти жертв Холокоста.
81 год назад мир узнал о победе совет-

ских войск под Ленинградом. Закончились 
страшные 872 дня ужаса, голода, потерь.  
В эту дату чтят память погибших в осажден-
ном городе и преклоняются перед теми, кто 
сумел выжить и защитить Санкт-Петербург. 

• НЕПОКОРЕННЫЙ ГОРОД
«В мировой истории нет подвига, по-

добного тому, что совершили ленинград-
цы. В тяжелейших условиях, в голоде, холо-
де, при постоянных бомбежках город вы-
жил, выстоял вопреки всему. Ленинград-
ская пайка хлеба, Дорога жизни, трево-
жный стук метронома — это символы  
непокоренной Северной столицы, о кото-
рых мы рассказываем нашим детям, чтобы 
и они рассказали своим», — сказал губер-
натор Евгений Куйвашев в обращении  
к жителям Среднего Урала. 

Глава региона отметил, что борьба  
за жизнь города-героя неразрывно связана 

«История учит нас извлекать уроки из прошлого»
с судьбой Свердловской области.  
Во время Великой Отечественной войны 
регион принял около 600 тысяч эвакуи-
рованных ленинградцев, производства 
Кировского и Ижорского заводов, «Крас-
ного треугольника», «Электросилы».  
В Свердловске хранились более миллио-
на бесценных экспонатов музейной кол-
лекции Эрмитажа. 

«Сегодня в регионе проживают 149 жи-
телей блокадного Ленинграда. Все они уже 
очень почтенного возраста. И каждый из 
них — пример жизненного мужества, стой-
кости и силы воли. Мы стремимся создать 
максимально комфортные условия для 
жизни ветеранов, в полном объеме обеспе-
чиваем социальные гарантии, бережно хра-
ним память о героизме и самоотверженно-
сти ленинградцев. Низкий поклон и поже-
лания здоровья и благополучия всем вете-
ранам и труженикам тыла, вечная память 
павшим защитникам и жителям Ленингра-
да», — подчеркнул губернатор.

• ВЕЧНАЯ ПАМЯТЬ ПОКОЛЕНИЙ
В екатеринбургской синагоге состоя-

лась торжественно-траурная церемония, 
посвященная международному дню  
памяти жертв Холокоста и 80-й годовщи-
не освобождения концлагеря Освенцим. 
Вместе с главным раввином города Екате-
ринбурга и Свердловской области Зели-
гом Ашкенази Евгений Куйвашев  зажег 
свечи в память о погибших.

Сергей Демидов

УСПЕХ

Креативные проекты Среднего Урала масштабируются за границы региона   

Арина Потапова

Свердловская область продолжает 
развивать туристические и культурные 
направления. 

Сейчас власти региона ищут инвесто-
ров, заинтересованных в строитель-
стве на горе Белой, где расположен 
популярный горнолыжный курорт. 

«Мы ведем большую работу по оформ-
лению земельных участков в собственность 
Свердловской области в районе горы Белой. 
И уже ведем переговоры с потенциальными 
инвесторами о строительстве небольших 
средств размещения», — заявил замести-
тель губернатора Дмитрий Ионин. 

Один из участков планируют размеже-
вать в течение трех месяцев, чтобы в даль-
нейшем передать земли инвесторам и по-
лучателям грантов. 

Идет работа над преображением кино-
театра «Салют», который станет молодеж-

ным кластером и объединит десятки  
направлений, в том числе кинопроизвод-
ство, ремесла и дизайн. Площадки на тер-
ритории бывшего кинотеатра будут откры-
вать постепенно. Первую — в четвертом 
квартале 2025 года. 

Тем временем свердловские дизайнеры 
и участники U'Fashion не ограничиваются 
регионом и активно продвигают себя  
за его пределами. 

«Мы договорились о поддержке с выхо-
дом на маркетплейс Lamoda. Свердловский 
областной фонд поддержки предпринима-
тельства станет „единым окном“ для дизай-
неров, будет консультировать, обучать,  
помогать соблюсти основные стандарты,  
а также проводить по запросу предприни-
мателей встречи с представителями мар-
кетплейса», — добавил Дмитрий Ионин. 

Соглашение о сотрудничестве со Сверд- 
ловской областью уже подписано. Заявок 
от уральских брендов для продаж на  
онлайн-площадке становится все больше. 
Их пообещали рассматривать в особом  
режиме. Фото: Елена Ельцова

« 
Геополитическая 
ситуация сыграла 

на руку 
локальным 
брендам»»
Евгений Богданов,  

директор категории  
«Одежда» на Lamoda



КРАТКО

#Забота Уральские ветераны Великой 
Отечественной войны включены в систему 
долговременного ухода. «Эксперты проводят 
диагностику и определяют уровень нуждае-
мости в заботе. В зависимости от результатов 
для пожилых людей формируется социальный 
пакет долговременного присмотра — гаран-
тированные перечень и объем услуг по уходу 
на дому», — уточнил начальник управления 
демографического развития и социального 
обслуживания министерства социальной по-
литики Илья Илларионов. Стать помощниками 
могут и родственники уральцев, которым 
необходима забота. Проконсультироваться  
о включении в систему долговременного  
ухода или об обучении по программе  
«Помощник по уходу» можно по телефону  
+7 (343) 312-07-30 (доб. 712). 

#Медицина По решению Евгения Куйвашева 
Качканарская больница получит новый  
гараж для автомобилей скорой помощи  
на 13 машино-мест. На установку быстро-
возводимой конструкции выделено  
43 миллиона рублей из  резервного фонда 
правительства. «Коллектив больницы ис-
кренне благодарен за такое важное решение. 
Новый гараж — это не только сохранность 
автомобилей, но и создание комфортных 
условий для работы персонала, который еже-
дневно трудится, спасая жизни пациентов», 
— сказала главный врач Качканарской ЦРБ 
Валерия Мартемьянова. В новом здании будет 
место для шести автомобилей скорой помощи 
класса Б, маммографический передвижной 
комплекс на базе КамАЗа и пять легковых 
машин.

#Путешествия Новая локация для путеше-
ственников появилась в Каменске-Уральском. 
Туристско-информационный центр с павильо-
ном сувенирной продукции, цифровыми терми-
налами для демонстрации маршрутов, помеще-
ния для организации и проведения массовых 
событийных мероприятий, презентаций  
и мастер-классов открылся в районе лыжно- 
лодочной базы. Рядом разместились стоянка 
для автобусов и санузлы, веранда с видом  
на Исеть и кафе. На создание центра в 2024 году 
в рамках конкурсного отбора Каменск-Ураль-
ский получил 40 миллионов рублей.

#Прогресс На развитие сельских террито-
рий губернатор Евгений Куйвашев  
направил 170 миллионов рублей.  
«Средства, выделенные из федерального  
и регионального бюджетов, будут перечислены  
на строительство инженерной инфраструк-
туры, улучшение жилищных условий и бла-
гоустройство парков и скверов. 33 миллиона 
рублей будет направлено на строительство 
газопроводов в деревни Калиновка, Куянково 
и Средний Баяк Красноуфимского района, 
села Белослудское и деревни Первомайской 
Ирбитского района», — рассказал заме-
ститель министра АПК и потребительского 
рынка Илья Берсенев. 

#Рейтинг Свердловская область сохраняет 
лидирующие позиции по событийному по-
тенциалу. По итогам 2024 года Средний Урал, 
уступив лишь Санкт-Петербургу, в 11-й раз за-
нял вторую строчку в рейтинге, составленном 
выставочным научно-исследовательским цен-
тром R&C. «Конгрессно-выставочная деятель-
ность играет заметную роль в экономическом 
развитии области, способствует продвижению 
продукции уральских предприятий, создает 
платформу для обмена опытом  
и идеями между бизнесом и государственны-
ми структурами», — рассказал заместитель 
губернатора Дмитрий Ионин, отметив, что 
программа событийных мероприятий  
региона включает более 100 выставочных  
и 500 конгрессных событий в год.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 За месяц каток на площади 1905 года посетили 55 тысяч екатеринбуржцев  
и гостей уральской столицы. Фото: Елена Ельцова

 В библиотеке Белинского открылся абонемент 
художественной литературы. Фото: Елена Ельцова

 Новый «Львенок» начал курсировать по Екатерин- 
бургу — он работает на маршруте №15. Фото: Елена Ельцова

 Более трех тысяч студентов в 2023-2024 годах стали стипендиатами Уральского фонда поддержки студенчества «Кампус». Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев вручил премии 14 педагогам из числа профессорско-
преподавательского состава свердловских вузов. Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Победа Преподаватель специализирован-
ного учебно-научного центра Уральского 
федерального университета стал лучшим 
среди тренеров олимпиад по физике.   
На VII международном открытом творческом 
конкурсе Impact Olympiad Андрей Коновалов 
набрал 39,8 балла из 40 возможных.  
Соревнования проходили для российских 
педагогов олимпийского резерва математики, 
физики и информатики. 

#Развитие В образовательном центре  
«Сириус» прошла IX Уральская проектная 
смена. Инициатива помогает выявлять, разви-
вать и сопровождать талантливых школьников  
в научно-исследовательской деятельности 
и техническом творчестве. На смене ребята 
работали над 20 проектами. В разработках де-
сяти из них участвовали подростки из детских 
технопарков «Кванториум» и центров цифро-
вого образования «IT-куб», которые находятся  
в Екатеринбурге и Верхней Пышме. Фото: Елена Ельцова

#Поддержка Российское общество  
«Знание» разработало бесплатные курсы  
для педагогов, лекторов и публичных 
спикеров. Они помогут повысить уровень 
компетенций и открыть для себя новые точки 
профессионального роста. По окончании  
курсов слушателям выдаются сертификаты  
о прохождении обучения. Лекции можно  
прослушать на платформе «Знание. Академия».

#Перспективы Стратегию развития образова-
ния до 2040 года обсудили на стратегической 
сессии в Губернаторском лицее. По словам  
и. о. министра образования и молодежной поли-
тики Светланы Тренихиной, одной из особенностей 
проекта стало формирование образа выпускника, 
соответствующего потребностям экономики страны. 
К 2040 году должен быть обеспечен профес- 
сиональный баланс в подготовке выпускников, 
начиная от детского сада и заканчивая вузом.

#Таланты Народный  артист России Владимир 
Машков проведет в Екатеринбурге кастинг для 
поступления в театральную школу Олега Таба-
кова. Отбор пройдет среди выпускников девя-
тых и десятых классов, студентов первого курса 
колледжей. «Мы продолжаем заложенную нашим 
основателем, Олегом Павловичем Табаковым, 
традицию. Мы снова едем с большой надеждой 
отобрать из нескольких тысяч абитуриентов  
24 человека, которые будут жить в центре Москвы 
и учиться у лучших артистов России», — рассказал 
Владимир Машков. Фото: Московская театральная школа Олега Табакова

#Обновление В январе в Свердловской  
области после ремонта открылись сразу  
две школы: лицей №5 в Камышлове  
на 930 мест и школа №2 с углубленным изуче-
нием отдельных предметов в Красноуфимске, 
где обучаются 450 человек. В помещениях  
были заменены все коммуникации, сделан  
косметический ремонт, установлены новая 
мебель и учебное оборудование. 

ОБРАЗОВАНИЕ
Екатерина Федорова

Возьмем в рабочие руки: как на Среднем Урале 
меняется подход к обучению в колледжах

В Свердловской области, как и по всей 
России, продолжается совершенствова-
ние федеральной программы «Профес- 
сионалитет». По словам первого замес- 
тителя министра промышленности  
и торговли РФ Василия Осьмакова,  
в 2025 году планируется открытие  
еще 46 производственных кластеров  
в 35 регионах.

На сегодняшний день в стране создано 
370 площадок в 79 субъектах. К концу 
2026 года новые кластеры откроются 
во всей стране. А к 2030 году количе-

ство производственно-образовательных 
объединений достигнет 569.

В список регионов, где новые кластеры 
появятся уже в этом году, попал и Средний 
Урал. В сентябре на площадке Новоураль-
ского технологического колледжа заработа-
ет проект по подготовке специалистов 
атомной отрасли. Как отметила директор 
техникума Марина Ждановских, особен-
ность его в том, что учебное заведение ста-
нет единственной образовательной пло-
щадкой, с которой будут работать девять 

предприятий-участников. Соответственно, 
все усилия потенциальных работодателей 
будут направлены на подготовку студентов 
колледжа. Планируется, что набор на пер-
вый поток составит 250 человек. На произ-
водственных площадках будут обучать ма-
стеров слесарных работ, слесарей-налад-
чиков контрольно-измерительных прибо-
ров и автоматики, лаборантов, специали-
стов метрологического контроля средств 
измерения, сварщиков и технологов.

Новый кластер станет для региона уже 
13-м. И, по словам и. о. министра образова-
ния и молодежной политики Светланы 
Тренихиной, на Среднем Урале есть потен-
циал для открытия еще 11 площадок.  
В качестве ключевых направлений опреде-
лены химическая, транспортная и горно-
добывающая отрасли, сельское хозяйство, 
лесная и легкая промышленность, топлив-
но-энергетический комплекс, машино-
строение, металлургия, искусство и креа-
тивная индустрия.

«Для такого промышленного региона, 
как Свердловская область, адаптация систе-
мы среднего профессионального образова-
ния к текущим потребностям рынка труда 
имеет особое значение. В 2022 году мы од-
ними из первых присоединились к феде-
ральному проекту „Профессионалитет“.  

« 
Для Сверд-

ловской 
области 

адаптация 
системы 
среднего 
профес-

сионального 
образования  
к потреб-

ностям 
рынка труда 

имеет 
особое 

значение» 
Евгений Куйвашев, 

губернатор

КАДРЫ



4 / 5

К концу 2024 года в проект вошли 66 учреж-
дений среднего звена и 145 партнеров-ра-
ботодателей. Обучение проходят почти  
19 тысяч человек, причем свыше 14 тысяч 
из них — за счет бюджетных средств.  
Мы видим высокую заинтересованность 
индустриальных партнеров в реализации 
этого проекта. Поддерживаем тех, кто вкла-
дывается в развитие материально-техниче-
ской базы колледжей и техникумов», — от-
метил важность проекта губернатор Евге-
ний Куйвашев.

• БОЛЬШЕ ПРАКТИКИ
Одно из преимуществ «Профессиона-

литета» — не только адаптация образования 
под актуальные потребности заводов,  
но и создание современной образователь-
ной инфраструктуры. Согласно паспорту 
проекта, предприятия наравне с органами 
власти участвуют в оснащении мастерских. 
Благодаря такой коллаборации количество 
современных площадок для практического 
обучения стабильно и быстро растет.

В начале года новая мастерская при уча-
стии потенциальных работодателей откры-
лась в Уральском железнодорожном технику-
ме. Отрабатывать навыки здесь будут студен-
ты по специальности «Строительство желез-
ных дорог, путь и путевое хозяйство». По сло-
вам заместителя министра транспорта и до-
рожного хозяйства Дмитрия Брусянина, се-
годня в регионе реализуется целый ряд мас-
штабных транспортных объектов, поэтому 
молодые специалисты будут востребованы 
по самым разным направлениям.

В 2022 году финал конкурса «Мастер года» прошел в Екатеринбурге. Фото: Борис Ярков

«У нас в перспективе — развитие город-
ского электрического транспорта, трамвай-
ного движения, планы активно обсуждают-
ся на федеральном уровне. В Екатеринбурге 
идет развитие городского транспорта, ве-
дется работа по глубокой модернизации 
верхнего строения путей, контактной сети 
и подвижного состава. Специалисты, подго-
товленные с использованием современных 
мастерских, будут востребованы не только 
Российскими железными дорогами, но  
и в муниципальном и межмуниципальном 
транспорте», — сказал Дмитрий Брусянин.

Усиливать навыки будут и новым обра-
зовательным подходом, который, в свою 
очередь, обсудили на площадке техникума 
индустрии питания и услуг «Кулинар».  
В 2025 году, согласно обновленным требо-
ваниям, общий срок обучения для новых 
студентов сократится почти в два раза,  
а доля практических занятий вырастет 
в том числе и для первокурсников. Как  
отметили руководители областных коллед-
жей, представители компаний и региональ-
ного Минобра, нововведения носят практи-
ко-ориентированный подход и все больше 
адаптированы под запрос работодателей.

 
• МАСТЕР ГОДА
Продолжится и повышение компетен-

ций педагогов. До 1 марта 2025 года препо-
даватели колледжей могут подать заявку на 
участие в отборочном этапе всероссийского 
конкурса «Мастер года». Он проводится  
в пятый раз. За это время свой профессио-
нализм продемонстрировали  более 15 ты-
сяч человек со всех уголков России. Состяза-
ния проходят в три этапа: отборочный, ре-
гиональный и заключительный. Итоги кон-
курса подводятся 2 октября — в День сред-
него профессионального образования.

В 2022 году награждение победителей 
проходило в Екатеринбурге. Согласно тра-
диции, заложенной в конкурсе «Учитель 
года», финал проводится на родине преды-
дущего лауреата. «Мастером года — 2021» 
стал преподаватель хлебопечения Екате-
ринбургского экономико-технологического 
колледжа Дмитрий Кадочников. 

В этом году награждение пройдет  
в Курске. Помимо нового звания, победи-
тель получает 200 тысяч рублей и статус со-
ветника министра просвещения Россий-
ской Федерации на общественных началах. 
Таким образом, у преподавателя появляет-
ся реальный шанс вносить предложения  
в развитие среднего профессионального 
образования. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Денис Протасов
Замминистра образования  
и молодежной политики 

В Свердловской области открылся 
региональный центр подготовки 
волонтерского корпуса 80-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Площадкой для работы 
добровольцев стало образователь-
ное пространство «Точка кипения» 
Уральского федерального универси-
тета. Как будет проходить работа 
центра и чем будут заниматься 
волонтеры, рассказал заместитель 
министра образования и молодеж-
ной политики Денис Протасов. 

— Открытие волонтерского цен-
тра сейчас имеет особое значение. 
2025 год объявлен президентом Годом 
защитника Отечества, исполняется  
80 лет со дня великой Победы.  
Судя по количеству предстоящих ме-
роприятий и акций, мы понимаем, 
что без участия активной молодежи 
нам не обойтись. Ветераны уходят,  
и мы хотим уделить внимание каждо-
му из них.

С УрФУ мы уже давно работаем 
над событийными мероприятиями, 
поэтому сомнений, где открывать 
центр, не было. Набирать волонтеров 
мы стремимся как можно больше  
и рассчитываем, что наши ребята бу-
дут работать в каждом муниципаль-
ном образовании области. Доброволь-
цы будут задействованы не только  
9 мая, помогая ветеранам в преддве-
рии праздника, но и в каждом меро-
приятии, посвященном Дню Победы.

В конце этого года самые актив-
ные волонтеры будут поощрены.  
В частности, от министерства образо-
вания Свердловской области сто чело-
век получат путевки на отдых. 

Вообще, 80-летие Победы для на-
шего региона имеет особое значение. 
Во-первых, именно у нас формиро-
вался Уральский добровольческий тан-
ковый корпус. Во-вторых, Свердлов-
ская область считается регионом, где 
сосредоточено наибольшее количество 
«Городов трудовой доблести». Как вы 
знаете, в начале года этот статус полу-
чила и Верхняя Пышма, где в годы вой- 
ны находился единственный в стране 
производитель медного порошка для 
авиа- и мотостроительной промыш-
ленности. А основная часть снаряд-
ных гильз и патронов выпускалась из 
пышминской меди.

Мы будем помнить эти события.  
И, конечно, чем больше добровольцев  
к нам присоединятся, тем лучше мы 
сможем помочь ветеранам и сохранить 
память о героической истории нашей 
страны. Это важно с точки зрения под-
держания патриотизма, сохранения  
и передачи знаний. Желающие стать ак-
тивистами могут оставить заявку на уча-
стие на сайте «ВолонтерыПобеды.РФ».

К концу года мы оценим, насколь-
ко вырос наш волонтерский центр,  
и подумаем, на какие цели и задачи 
обратить внимание в 2026 году. 

«Ветераны уходят, и мы 
хотим уделить внимание 
каждому из них»

« 
Мы поддер-

живаем 
тех, кто 
вклады-
вается  

в развитие 
колледжей 
и техни-
кумов» 

Евгений Куйвашев, 
губернатор 

100         
предпри-

ятий              
присоединились  
к федеральному 

проекту «Профес-
сионалитет»

19 000         
студентов              

проходят обучение 
в рамках проекта 

«Профес-
сионалитет»
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Арина Потапова
ГЕРОИ ПОБЕДЫ

Сто лет исполнилось ветерану Великой Отечественной 
войны из Нижнего Тагила

Вениамина Александровича Соболева 
с юбилеем поздравил президент 
Российской Федерации Владимир Путин. 

Родился будущий защитник Родины  
в Ленинградской области. Закончил 
школу, начал трудовую карьеру уче-
ником токаря на Ленинградском 

мотороремонтном заводе. Но началась 
война. И уже в августе 1941-го Вениамин 
Соболев был зачислен в добровольче-
ский батальон и защищал Северную сто-
лицу. Через месяц получил тяжелое ра-
нение и в 1942 году был эвакуирован  
по льду Ладожского озера — Дороге жизни —  
в село Никольское. 

Залечив раны, Вениамин Александро-
вич поступил на шоферские курсы. Полу-
чил нужную специальность и снова отпра-
вился на фронт — в батальон связи. Войну 

закончил в Германии и вернулся домой  
в ноябре 1945-го. Был награжден орденами 
Красной Звезды и Красного Знамени.

В 1957 году семья Соболевых переехала 
в Нижний Тагил. В мирной жизни Вениа-
мин Александрович работал шофером  
на гормолзаводе, затем бригадиром слеса-
рей и начальником газовой котельной. 

Сейчас, вопреки возрасту, ветеран не 
теряет бодрости духа, следит за новостями 
в городе и стране, работает в саду, где ле-
том собираются родственники: дети, вну-
ки и семеро правнуков.

Отметим, что в честь 80-летия Великой 
Победы президент России Владимир Путин 
учредил юбилейную медаль в дань глубоко-
го уважения великому подвигу, героизму  
и самоотверженности поколения победите-
лей и созидателей. Ее получат 7900 ветера-
нов Великой Отечественной войны, труже-
ников тыла, жителей блокадного Ленингра-
да и бывших несовершеннолетних узников 
концлагерей, живущих в Свердловской  
области. Фото: Илья Колесов / све.рф

7900  
ветеранов  

получат 
юбилейную 

медаль в честь 
80-летия Победы

Свердловские города получат деньги  
на модернизацию коммунальных сетей

Сергей Демидов
ЖК Х

Губернатор Евгений Куйвашев 
распределил субсидии 15 муници-
палитетам Среднего Урала.

Более 1,2 миллиарда рублей, которые 
получат Нижний Тагил, Первоуральск, 
Ирбит и еще 12 муниципальных обра-
зований Свердловской области, позво-

лят улучшить качество жизни значительно-
го числа уральцев. «Работа по модерниза-
ции систем коммунальной инфраструктуры 
ведется комплексная, масштабная, с ис-
пользованием инвестиционных механиз-
мов, привлечением средств специального 
казначейского и инфраструктурных бюд-
жетных кредитов. В этом году начинается 
реализация нового нацпроекта „Инфра-
структура для жизни“. Мы должны макси-
мально полно войти в нацпроект, обеспе-
чить выполнение всех программ, начатых 
ранее, добиться целевых ориентиров в по-
вышении качества предоставляемых ком-
мунальных услуг жителям Свердловской 
области», — сказал Евгений Куйвашев.

Для того чтобы уральцы получали  
более качественный коммунальные услу-
ги, будут реализованы 25 проектов. 

Заместитель губернатора Сергей Швиндт 
рассказал, что за последние два года на об-
новление сетей водо-, теплоснабжения  
и водоотведения было выделено 3,2 милли-
арда рублей. Это финансовая поддержка 
Фонда развития территорий, средства об-
ластного и местных бюджетов. Работы про-
ведены в 29 муниципалитетах. Протяжен-
ность обновленных инженерных сетей  
составила 190 километров. По этому пока-
зателю Свердловская область вошла в пя-
терку лидеров среди субъектов страны. 

В числе крупных объектов, на которых 
велась модернизация — замена 7,2 киломе-
тра тепловых магистральных сетей в Дзер-
жинском районе Нижнего Тагила. В Камыш- 
ловском городском округе проведен капи-
тальный ремонт сетей тепло- и водоснаб-
жения протяженностью 17,4 километра,  
в муниципальном образовании Алапаев-
ское — 13,4 километра, в Волчанском му-
ниципальном округе — почти 20 киломе-
тров. Это позволило сделать комфортнее 
жизнь 700 тысяч жителей Свердловской 
области. Фото: Елена Ельцова 

КРАТКО

#Безопасность Губернатор Евгений Куйвашев 
поставил задачу по повышению антитеррори-
стической защищенности объектов инфраструк-
туры и в местах массового пребывания людей. 
«Есть необходимость в принятии оперативных 
мер по обеспечению безопасности. Как правило, 
в зону повышенного риска попадают объекты 
топливно-энергетического и транспортного 
комплексов, а также площадки, где проводятся 
крупные мероприятия. Сегодня еще раз оценим 
уровень антитеррористической защищенности 
перечисленных объектов, наметим совместные шаги 
по устранению уязвимостей», — сказал глава региона.

#Здоровье Специализированный кабинет  
по оказанию медицинской помощи людям 
старшего и преклонного возраста открылся  
в больнице Режа. Новое подразделение осна-
щено необходимым медицинским оборудовани-
ем — на эти цели из бюджета области выделено 
около 250 тысяч рублей. «Главная цель  
гериатрического лечения — повысить самостоя-
тельность пациента и улучшить его самочувствие. 
Поэтому большое значение имеет индивидуаль-
ный подход. Кроме медикаментозной терапии, 
врач уделяет внимание психотерапевтической 
поддержке и физической реабилитации, 
направленной на восстановление подвижности 
и координации человека», — пояснил главный 
врач Режевской ЦРБ Жан Солдатов.

#Спорт Областные соревнования по конько-
бежному спорту «Лед надежды нашей — 2025» 
пройдут в Екатеринбурге 1 февраля. «В этом 
году центральный старт одного из старейших 
турниров региона будет приурочен к 100-летию 
Свердловской областной организации „Динамо“, 
процесс становления которой оказался значи-
мым этапом, способствующим развитию ураль-
ского спорта. Сегодня в „динамовских“ школах  
и секциях занимаются около пяти тысяч под-
ростков 18 видами спорта», — отметил министр 
физической культуры и спорта Леонид Рапопорт.  
Всего соревнования пройдут в 22 муниципалите-
тах Среднего Урала. Конькобежцы выступят  
на двух дистанциях — 50 и 100 метров,  
в семи возрастных категориях. 

#Транспорт Более 17 миллионов пассажиров 
перевезли автобусы, закупленные благода-
ря нацпроекту «Безопасные качественные 
дороги» в 2024 году. В течение двух лет были 
приобретены 299 машин, что позволило обно-
вить около 10 процентов подвижного состава, 
ежедневно выходящего на линию. Парк обно-
вили перевозчики, обслуживающие пригороды 
Екатеринбурга, Каменска-Уральского, Камышло-
ва, Заречного, Асбеста, Рефтинского, Алапаевска, 
Режа, Верхней Пышмы, Березовского, Средне-
уральска, Ачита, Карпинска, Волчанска, Серова, 
Краснотурьинска, Нижнего Тагила, Богдановича, 
Сухого Лога. Фото: Елена Ельцова

#Экология Свыше 17 тысяч патрулирований 
проведут лесничие Свердловской области  
в 2025 году. Для эффективной работы, направ-
ленной на сохранение лесов Среднего Урала, 
сформировано более двух тысяч патрульных 
маршрутов. «Сейчас сотрудники лесничеств  
и Минприроды выявляют нарушителей.  
Эти меры направлены на пресечение  
незаконных рубок деревьев и обеспечение 
соблюдения правил пожарной безопасности  
в лесах», — рассказал министр природных 
ресурсов и экологии Денис Мамонтов.

190 км    

протяженность 
обновленных 

инженерных сетей 

Наиболее крупные 
суммы получат:
• Нижний Тагил —  
194 миллиона 
рублей
• Первоуральск —  
139 миллионов 
рублей;
• Ирбит — 124,2 
миллиона рублей. 



« 
Мне важно 
понимать, 
кто и чем 

занимается  
в компании, 
видеть весь 

рабочий 
процесс  

и оперативно 
решать 
задачи»

Ника Притчина, 
инженер-конструктор
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В роли инженера

Ирина Ульянова
ПРОФЕССИЯ

Выпускница Уральского политехническо-
го колледжа — межрегионального центра 
компетенций Ника Притчина расска-
зала, как не поступила в театральный 
институт и случайно поняла, кем хочет 
быть.

— Для поступления в театральный  
не хватило баллов — подвел ЕГЭ по обще-
ствознанию. Очень расстроилась:  
мне так нравилось выступать в нашем 
детском музыкальном театре, а тут такое! 
И вот я сижу в интернете, листаю общеву-
зовский портал, вижу рекламу Уральско-
го политехнического колледжа — межре-
гионального центра компетенций, из лю-
бопытства перехожу по ссылке. Выясняю, 
что зачисляют туда не по баллам ЕГЭ,  
а по аттестату, и после 11 класса я могу 
поступить на две специальности: робото-
техника и аддитивные технологии — 
3D-печать. В нашей нижнетагильской 
школе были 3D-принтеры — на них я учи-
лась работать в кружке «Умелые руки». 
Поэтому аддитивные технологии для 
меня было вполне понятным и перспек-
тивным направлением. 

— Ты хотела в вуз, а поступила в колледж… 
— Не добрать баллов, уйти в колледж, да 
еще после 11 класса — так себе поворот. Но в 
итоге не пожалела. Первое и самое яркое 
впечатление — технопарк «Университет-
ский». Когда мы первый раз приехали на 

«Все поставщики Ирбитского молзавода —  
местные, и мы уверены в качестве нашего сырья»

Кирилл Фетисов
ПРОИЗВОДСТВО

На модернизацию Ирбитского молочного 
завода потратят более 400 миллионов 
рублей. 

Этой суммы хватит на организацию 
двух новых производственных участ-
ков и реализацию других целей. За-
меститель министра агропромыш-

ленного комплекса и потребительского 
рынка Светлана Терехова подчеркнула, что 
сегодня предприятие  — это мощный про-
изводственный комплекс, перерабатываю-
щий до 180 тысяч тонн молока в год. В то-
варной линейке предприятия представле-
ны 120 наименований. «Продукция завода 
известна далеко за пределами Среднего 
Урала. Товары ирбитского производства 
продаются в магазинах Курганской, Тю-
менской, Челябинской областей, Хан-
ты-Мансийского и Ямало-Ненецкого авто-
номных округов, республики Башкорто-
стан и Пермского края», — рассказала Свет-
лана Терехова.

Модернизация позволит увеличить 
объемы переработки молока и повысить ка-
чество продукции. На заводе планируют ор-
ганизовать участки по производству термо-
статной продукции и розливу молочных 
продуктов. В секторе изготовления творо-
жных десертов появится аппарат для фа-
совки, а для выпуска йогуртов установят ав-
томатическую линию производства и упа-

Конструкторов, 5, даже дыхание перехвати-
ло. Современное здание, заходишь внутрь,  
а там — туннели, лифты, лабиринты.  

Когда я училась на третьем курсе,  
на входе в технопарк увидела  ролик: ком-
пания ReinnolC, резидент «Университет-
ского»,  делает промышленный мир эколо-
гичнее. «Хорошее дело, — подумала я. — 
Хочу там работать».

— И как поучилось попасть в компанию 
мечты? 
— Я понимала, что студента без опыта  
не возьмут, поэтому устроилась к друго-
му резиденту технопарка и работала там 
по специальности — делала формы для ли-
тья. А потом увидела вакансию и подала 
резюме. Работодатель к бывшим студентам 
требователен: работа ответственная —  
компания выпускает сосуды под давле-
нием и оборудование для атомной энер-
гетики. Технический директор выспро-
сил у меня буквально все: цели в жизни, 
оценки в колледже. Смотрел мои черте-
жи, показал чертеж трубного пучка  
и попросил рассказать, что на нем изо-
бражено. 

Сейчас я инженер-конструктор без ка-
тегории, у меня есть наставник, я успела 
спроектировать колонку деаэратора и теп- 
лообменники. Что сказать? Вдохновляет. 
Чтобы расти дальше — до ведущего инже-
нера-конструктора —  необходимо высшее 
образование. Свое будущее связываю  
с этой компанией и хочу стать грамотным 
специалистом. Поэтому сейчас учусь заоч-
но на специальности «Энерго- и ресурсо- 
сберегающие процессы в химической тех-

ковки товара, дополненную системой  
охлаждения. «Все поставщики Ирбитского 
молзавода — местные, и мы уверены в каче-
стве нашего сырья. Объем поставок молока 
в прошлом году увеличился. Мы постоянно 
совершенствуемся и в 2024 году смогли 
превысить планируемые производствен-
ные показатели», — рассказал генеральный 
директор Ирбитского молочного завода 
Григорий Бачериков.

Также он добавил, что увеличилась  
и прибыль предприятия, поэтому завод  
в 2024 году заплатил в региональную казну 
в два раза больше налогов, чем годом ранее. 
«Наши последние новинки — творожные 
сырки и десерты. Оба товара попали в цель, 
и торговые сети запрашивают у нас  
все больше такой продукции», — заключил 
руководитель предприятия.

Чтобы произведенное на уральских 
сельхозпредприятиях молоко оставалось  
в регионе — в соответствии с задачей, ко-
торую поставил глава региона Евгений 
Куйвашев — МинАПК Свердловской обла-
сти организовало диалог между руководи-
телями заводов и поставщиками. «Запла-
нирован целый ряд подобных мероприя-
тий в разных районах области», — расска-
зал первый заместитель министра агропро-
мышленного комплекса и потребительско-
го рынка Сергей Шарапов. Ранее ассоциа-
ция «Животноводы Урала» и союз перера-
батывающих предприятий Свердловской 
области, понимая важность обеспечения 
жителей Среднего Урала качественными 
молочными продуктами, подписали согла-
шение о сотрудничестве. Фото: Елена Ельцова

нологии, нефтехимии и биотехнологии».  
У меня два месяца в году учеба,  
а все остальное время — практика. Очень 
быстро развиваешься!

— Тебя не смущает, что ты работаешь  
в маленькой компании, а не на боль-
шом заводе? 
— Я проходила практику на Уралвагонзаво-
де. Везде есть свои плюсы и минусы.  
На большом предприятии — хорошее обо-
рудование, опытные наставники, отрабо-
танные технологии, но ты знаешь только 
свой участок работы. А мне важно пони-
мать, кто и чем занимается в компании,  
видеть весь процесс производства и опера-
тивно решать задачи. И малый бизнес такую 
возможность дает.  Фото: предоставлено героиней публикации
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Как убирают снег в Свердловской области во время снегопада? Парк организаций, которые следят за состоянием региональных дорог, состоит из 1005 единиц снегоуборочной техники.  
Это комбинированные дорожные машины, КамАЗы и тракторы с отвалами, автогрейдеры и другая техника. Одна машина по существующим нормативам обслуживает 10,7 километра дорог: 
при норме в 645 единиц техники потребность региона обеспечена на 155 процентов. За содержанием более 20 тысяч километров местных дорог следят 274 подрядные организации,   
в распоряжении которых находятся 1863 единицы техники.
Контролировать состояние дорожного полотна специалистам помогают комплексные посты дорожного контроля. На дорогах Свердловской области установлены 57 таких устройств,  
они в режиме реального времени фиксируют гололед или снег на покрытии проезжей части и ведут фотофиксацию участков, на которых находятся. Данные с метеопостов поступают  
в круглосуточную дорожную диспетчерскую службу, включающую специалистов подрядных организаций и «Центральную диспетчерскую службу». Она взаимодействует  
с Госавтоинспекцией, МЧС, Росгидрометом и пассажирскими автотранспортными предприятиями. Фото: Елена Ельцова
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Инициатива создания зоопарка в Екатеринбурге принадле-
жит Уральскому обществу любителей естествознания. Правда,  
от замысла в 1912 году до его реализации прошло довольно много 
времени. Только в 1926 году была организована комиссия для раз-
работки проекта зоосада. К строительству на территории бывшей 
«Монастырской рощи» площадью 27 гектаров планировали  
приступить в 1928 году. Но в связи с быстрым ростом и пере- 
устройством города от этой идеи пришлось отказаться. 

Днем основания зоопарка считается открытие зоовыставки  
в бывшем саду Филитц. Со временем здесь появились  бассейны 
для бурого и белого медведей, на пруду создали искусственные 
островки для водоплавающих птиц. Первоначально в коллек-
ции зоосада было 60 обитателей, через два года — уже 608.  
В челябинском зверинце купили 160 разных зверей  
и птиц. Еще 60 разновидностей животных приобрели у красно-
ярского охотсоюза. 

Сейчас на территории зоопарка расположены пять павиль- 
онов для теплолюбивых животных, павильон для обезьян,  
экзотеррариум и дом слонихи Даши. Павильон для птиц  

и экзотических зверей является самым большим за всю исто-
рию зоопарка. На улице постоянно живут хищники северных 
широт, находятся вольеры хищных птиц и медведей. Многие 
питомцы занесены в международную Красную книгу, Красную 
книгу России и Красную книгу Среднего Урала: амурские тигры, 
снежный барс, фосса, дальневосточные леопарды, львинохво-
стые макаки, шимпанзе, индийский слон, белоплечие орланы, 
журавли-красавки, молуккские какаду, кубинский крокодил, 
тигровый питон, лучистая черепаха, лягушка-помидор.

Осенью 2025 года откроется отремонтированный комплекс 
для бурых медведей. Сейчас в зверинце живут два взрослых зве-
ря: одному — 31 год, второму — 33. «Мы готовимся к появлению 
молодых мишек. К 95-летнему юбилею, который зоопарк от-
празднует в сентябре, планируем открыть новый медвежатник», —  
рассказала директор зоопарка Светлана Прилепина. Ко дню 
рождения завершится и капитальный ремонт легких вольеров 
для хищных птиц. А уже в ближайшее время посетители смогут 
познакомиться с новыми питомцами — парой древесных  
дикобразов, опоссумами и бескоготными выдрами. Фото: Елена Ельцова

Снежная 
дуэль

2,7 га   

территория 
Екатерин-
бургского 
зоопарка

338 800       
кубо-

метров 

противогололед-
ных материалов  

планируется 
использовать  

в зимний период 
2024–2025 годов 

Знаете ли вы, что…
 скорость движения снегоуборщика — 40–80 километров в час;
 радиус разлета песка и соли — 5 метров;
 вынос снега из-под отвала — 20 метров.

Если вы видите плохо почищенные дороги, звоните:
федеральные трассы (Пермский, Тюменский, Челябинский, Курганский тракты) — дежурно-диспетчерская служба ФКУ 
«Уралуправтодор» 8-800-200-63-06 (звонок бесплатный);
региональные трассы — дорожная диспетчерская служба управления автодорог Свердловской области +7 (343) 261-79-83;
муниципальные дороги и улицы — ЕДДС муниципалитета, ЕДДС Екатеринбурга +7 (343) 304-12-04, +7 (343) 304-12-08. 


